
La plata: un metal 
(casi) invisible

FEMA: La minería ilegal no se 
enfrenta solo con operativos

Trafigura apuesta por cadenas 
de suministro responsables
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El XIV Foro del Agua fue inaugurado con un llamado a la acción conjunta. Julia Torreblanca, presidenta 
de la SNMPE, destacó el rol estratégico del sector minero energético, generador de cerca de dos 
millones de empleos y responsable del 14% del PBI. “Nos motiva a continuar con el compromiso que 

hemos asumido todos por el agua”, comentó. Además, destacó que el foro busca visibilizar los retos de la 
gestión hídrica con una mirada multiactor.

Por su parte, José Musayón, jefe de la Autoridad Nacional del Agua (ANA), saludó el espacio como “una 
plataforma estratégica para el diálogo, el intercambio de conocimientos y la construcción de consensos”. 
Agregó que las reflexiones del foro deben traducirse en mejores políticas públicas e institucionalidad 
hídrica.

XIV Foro del Agua: un compromiso renovado 
con la gestión sostenible
El sector minero energético reafirma su compromiso con la gestión eficiente del agua, con especial 
foco en los espacios de gobernanza del territorio, la innovación, la economía circular y la mejora 
regulatoria. Expertos coincidieron en que la sostenibilidad en torno al agua,  exige una adecuada 
gobernanza en el territorio, diálogo multiactor y compromiso real con una economía circular.
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GOBERNANZA TERRITORIAL 
Y GESTIÓN DEL AGUA
El primer bloque del XIV Foro del 
Agua se centró en cómo fortalecer 
la gobernanza hídrica desde una 
perspectiva territorial, institucional 
y multiactor. Patricia Quijandría, 
directora país de la consultora 
Insuco, destacó que el agua tiene 
un “poder articulador de agendas 
y de sectores que es clave para el 
desarrollo territorial”, pero advirtió que 
“si su gobernanza no es gestionada 
adecuadamente, puede amplificar 
tensiones en el territorio”. A partir de 
su experiencia en el Corredor Vial 
del Sur, señaló que el enfoque de 
cuenca (hidrográfica para el manejo 
del recurso), si bien es válido, “no 
siempre es suficiente para construir 
una gobernanza efectiva” en contextos 
donde coexisten múltiples sectores, 
débil institucionalidad y una relación 
fragmentada con el Estado. “El 
verdadero fortalecimiento de la 
gobernanza territorial pasa por la 
continuidad institucional, la integración 
de saberes locales y técnicos, y una 
planificación territorial con legitimidad 
social”, subrayó.

Gobernanza del agua en el Perú
La sostenibilidad hídrica en el Perú exige gobernanza 
territorial, autonomía técnica y alianzas efectivas. El XIV 
Foro del Agua expuso los avances, brechas y propuestas 
para enfrentar el estrés hídrico con economía circular, mejor 
normativa y una articulación real entre sectores y territorios.

Fuente: XIV Foro del Agua. Diversas ponencias.

Fortalecer la autonomía y capacidades de la ANA.
Incentivar buenas prácticas con alianzas público-privadas.
Capacitar y acompañar técnicamente al sector agrícola.
Promover tecnologías de riego tecnificado y reservorios comunales.

El Perú cuenta con una nueva Ley y Política Nacional de Ordenamiento 
Territorial (2023-2024). Su reglamento estará listo en el 2025 y será 
articulado por la Secretaría de Ordenamiento Territorial de la PCM.

Se busca integrar esfuerzos entre todos los niveles de gobierno para 
una gestión más coherente del recurso hídrico.

El 68% de la población 
y el 70% del PBI se 
concentran en cuencas 
con estrés hídrico.

Solo 1 de cada 4 
cuerpos de agua 
monitoreados presenta 
buena calidad ambiental.

Grandes pérdidas de 
agua en sistemas de 
riego, empresas 
prestadoras de servicios 
y relaves mineros.

Datos clave

Superposición de 
funciones entre ANA, 
MINAM, MIDAGRI, 
MINEM y Vivienda.

La ANA necesita 
mayor autonomía y 

competencias 
técnicas plenas.

La “permisología” es 
un cuello de botella: 
se trabaja en reducir 
plazos sin debilitar la 

fiscalización.

Retos normativos e institucionales

Se promueve el enfoque WICER para recuperar, reducir y restaurar el agua, 
con apoyo del Banco Mundial.

El piloto en la cuenca del río Lurín apuesta por la recarga de acuíferos y el 
tratamiento de aguas.

En Quellaveco se reutiliza agua de baja calidad para liberar fuentes agrícolas.

En Ica y Chincha, empresas agrarias usan aguas 
residuales tratadas y generan biogás.

Economía circular para la seguridad hídrica

Recomendaciones 

Avances desde el agro y la industria

Ordenamiento territorial y articulación institucional

“La gobernanza del agua 
no puede construirse sin 

articulación, financiamiento 
ni voluntad de compartir 

decisiones. Y debe 
ser inclusiva desde 

los territoriosˮ

https://www.desdeadentro.pe/2025/06/xiv-foro-del-agua-un-compromiso-renovado-con-la-gestion-sostenible-del-agua-en-el-pais/




4

ACTUALIDAD

Leer más

M
IN

IS
TE

R
IO

 P
Ú

BL
IC

O

TR
AF

IG
U

R
A

Carlos Gálvez: “El Estado 
no puede convertirse en 
comprador de oro ilegal”
El Congreso ya inició el debate de la 
Ley que regulará la minería artesanal y 
pequeña (MAPE). La discusión busca 
establecer un nuevo régimen para este 
segmento del sector minero, pero también 
ha encendido las alertas. Para Carlos 
Gálvez, exdirectivo de Compañía de Minas 
Buenaventura, algunas de las propuestas 
por discutir podrían abrir la puerta a que 
el Estado facilite la comercialización del 
oro informal, desdibujando los límites entre 
legalidad e ilegalidad.

“Lo primero es que los productores 
auríferos formales tienen su camino 
expedito para comercializar el oro. No 
necesitan que nadie específico del 
Estado salga a comprárselo. Si no es 
legal, entonces no deberían comprárselo. 
El Estado no puede convertirse en 
comprador de oro ilegal”, advierte Gálvez.

Sus declaraciones surgen en un 
contexto donde algunos gremios del 
sector informal han solicitado que el 
Banco de la Nación facilite mecanismos 
financieros para la comercialización de 
oro, en respuesta a las restricciones que 
enfrentan en la banca privada.

Trafigura: Debemos avanzar 
hacia el desarrollo de cadenas 
de suministro responsables
A más de 30 años de haber iniciado sus operaciones en el país, la filial 
local de la empresa global de comercio y logística de materias primas 
Trafigura proyecta consolidar su presencia en el Perú, fortaleciendo sus 
servicios logísticos, comerciales y financieros que brinda a sus clientes 
del sector minero; y cumpliendo un rol clave en la cadena de suministro 
del sector minero energético local.

“Buscamos seguir conectando a los productores peruanos con los 
principales mercados globales mediante cadenas de suministro cada 
vez más eficientes, seguras y sostenibles”, afirma Edmundo Vidal, 
director de Trafigura para América Latina.

INNOVACIÓN Y SOSTENIBILIDAD
Trafigura también viene implementando su Programa de Abastecimiento 
Responsable en Perú, que busca “fortalecer la debida diligencia en los 
aspectos ambientales, de Derechos Humanos y de trazabilidad a lo 
largo de nuestra cadena de suministro de minerales y concentrados”.

Leer más

AGENDA

EXPO MINEROS Y 
PROVEEDORES – MINPRO 2025
Fecha: 24 y 25 de junio
Horario: De 12:30 hrs. a 18:40 hrs.
Modalidad: Presencial (Centro de Convenciones 
de Lima, San Borja)
Organiza: Grupo Digamma
Inscripciones: https://bit.ly/3SFpJi9

XVI FORO ANUAL TICAR
Fecha: 26 de junio
Horario: De 8:00 hrs. a 18:30 hrs.
Modalidad: : Presencial (De La Roca De Vergallo 
461, Lima, Perú)
Organiza: SNMPE
Inscripciones: https://bit.ly/3FNX4Ez

https://www.desdeadentro.pe/2025/06/trafigura-debemos-avanzar-hacia-el-desarrollo-de-cadenas-de-suministro-responsables/
https://www.desdeadentro.pe/2025/06/carlos-galvez-el-estado-no-puede-convertirse-en-comprador-de-oro-ilegal/
https://bit.ly/3SFpJi9
https://bit.ly/3FNX4Ez
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¿Cuál es el rol específico de las fiscalías 
ambientales en la lucha contra la minería 
ilegal?

Lo que hacemos a nivel de las fiscalías 
ambientales es perseguir los delitos de minería 
ilegal. Dentro de ese marco, hacemos, por ejemplo, 
interdicciones: destrucción de maquinaria, dragas, 
tracas (explosivos), retroexcavadoras. Nosotros, 
como fiscales medioambientales, participamos 
en esos procesos de interdicción. El tema de 
investigar a las organizaciones criminales, como 
las que han operado seguramente en Pataz, es de 
la Fiscalía de Crimen Organizado.
 
¿Cuán efectivo ha sido el mecanismo de 
interdicciones frente a la gran cantidad de 
maquinaria utilizada en la minería ilegal?

El número de maquinaria que existe solo en Puerto 
Maldonado, por ejemplo, es muy alto. En la zona 
de La Pampa, en Delta 1, habría cerca de 5,000 
entre dragas y tracas, cada una con su respectiva 
máquina de lavado. Es una infraestructura muy 
importante, incluso tienen puentes, casi 700 
máquinas entre cargadores, retroexcavadoras, 
camiones. Las interdicciones ayudan. Se 
destruyen diez maquinarias por operativo, pero la 
minería ilegal con el poder adquisitivo que tiene 
y el alto valor del oro hoy día vuelve a adquirir 
estos equipos. Por eso creo que, si bien las 
interdicciones avanzan, no son la única solución.

¿Entonces, qué tipo de estrategias considera 
fundamentales para atacar la estructura detrás 
de la minería ilegal?

Se tiene que establecer quién está detrás de 
estas organizaciones que se dedican a la minería 
ilegal, porque esas maquinarias tienen un valor 
económico importante. Creo que es relevante 
contar con un trabajo de inteligencia operativa, 
hacer una búsqueda que nos lleve hacia ellos. 
Porque si solo intervenimos a los que están al lado 
de una máquina, capturamos al peón. Esa es la 
parte que falta. A partir de allí se podría empezar a 
hacer un trabajo serio.

¿Cómo debería responder el Estado?

Se requiere mayor presencia estatal, porque la 
mano de obra de esos criminales suele ser gente 
de las comunidades nativas, captadas por falta de 
acceso y apoyo del Gobierno. Presencia del Estado 
con salud, colegios, y que el Estado les dé lo que 
los mineros ilegales les están dando. En Puno, 

ENTREVISTA

El fiscal superior coordinador de las Fiscalías 
Especializadas en Materia Ambiental (FEMA), 
señala que la minería ilegal no se enfrenta solo con 
operativos, sino con labor de inteligencia, reformas 
legales urgentes y mayor presencia del Estado.

Frank Almanza, 
coordinador nacional de 
FEMA: La minería ilegal 
no se enfrenta solo con 
operativos
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sostenida en el territorio y cambios legislativos. Si 
solo nos quedamos en las interdicciones, no llegamos 
muy lejos.

Se ha dicho que la minería ilegal es el “nuevo 
cáncer” que golpea al Perú. ¿Usted coincide con 
esa visión? ¿Cómo describiría el impacto real de 
la minería ilegal?

Quizás habría que hablar ya de metástasis. ¿Cómo? 
Hay al menos diez zonas donde esta actividad va en 
aumento. La zona de Condorcanqui, por ejemplo, 
está en la frontera con Ecuador, se le conoce como 
El Tambo. El acceso allí es solo aéreo o fluvial, no 
hay carretera. Curiosamente, desde esa zona hay 
más acceso al Ecuador, donde existen más de 200 
concesiones formales. Entonces, los que trafican 
llevan el material al Ecuador y lo hacen pasar como 
que se produjo allí. Y se incrementa por la demanda 
internacional de oro, por el precio y por la inacción del 
Estado. 

¿Cree que este avance de la minería ilegal podría 
perturbar las próximas elecciones?

Todo aquel que tiene poder económico busca poder 
político. Así que no sería extraño que el dinero de la 
minería ilegal financie candidaturas.

Pese a todos estos desafíos, ¿ve alguna señal 
que dé esperanza de que el país pueda enfrentar 
con éxito la minería ilegal? ¿Qué mensaje daría a 
quienes apuestan por la legalidad? 

El gran problema y la gran esperanza es que hoy 
este fenómeno ha sido visibilizado. Ya nadie puede 
decir “no sabía”. Esto tiene que empezar a discutirse 
con seriedad. La población ya está sensibilizada. Y 
ahora que vienen las elecciones, los candidatos —
diputados, senadores, presidenciales— deben 
plantear soluciones claras sobre esta situación. 
Debería ser un punto imprescindible en el debate 
de las campañas.

Hay al menos diez zonas 
donde la minería ilegal 

está en aumento

por ejemplo, tenemos la zona de La Rinconada, una 
espacio muy complicado, prácticamente liberado. 
Hay más o menos 2,000 inscritos en el Registro 
Integral de Formalización Minera (Reinfo) en esa 
zona que generan muchas disputas: mineros ilegales, 
informales y organizaciones criminales que cobran 
cupos, extorsionan y dan seguridad. También están 
los “padrinos” o “primos”, donde dos días me toca a 
mí y el resto los trabajas para ti. Estas modalidades 
se ven en La Rinconada y también en Sandia y 
Carabaya (ceja de selva), donde hay mucha minería 
sin control. También en Madre de Dios (La Pampa), 
Amazonas (Condorcanqui, el Tambo), Loreto 
(Quito), Arequipa (Caravelí), La Libertad (Pataz), 
Chumbivilcas, Ayacucho (Puquio).

¿Qué opinión tiene sobre el Reinfo? ¿Coincide en 
que se ha convertido en un escudo para operar 
ilegalmente?

Absolutamente. Desde el 2012 que existe esta figura, 
menos del 2% se ha formalizado. Actualmente, hay 
más de 80 mil Reinfos, de los cuales 60 mil están 
suspendidos. Pero estar suspendido no les impide 
operar. Y la norma —el Decreto Legislativo 1351, 
con una disposición complementaria final— dice 
que basta con tener el Reinfo para estar exonerado 
de delitos. Es una exención de responsabilidad. Nos 
hemos opuesto a que se siga prorrogando. En Pataz, 
se excluyeron los Reinfos suspendidos, pero solo en 
ese distrito. ¿Por qué no hacerlo a nivel nacional? 

Usted también ha señalado antes que las fiscalías 
ambientales no cuentan con recursos. ¿Qué 
necesita la Fiscalía para actuar con eficacia? 

Necesitamos camionetas 4x4 para la sierra; 
deslizadores y chalupas para la selva; chalecos 
antibalas, ropa adecuada, botas con punta de 
acero, linternas, videocámaras, chalecos salvavidas, 
cuchillos de supervivencia, machetes, carpas y 
bolsas de dormir. Pero el presupuesto para este año 
ha sido cero. Para Pataz sí se abrió presupuesto, 
pero solo después de la tragedia.

Con ese presupuesto limitado, ¿qué acciones 
están realizando actualmente desde FEMA?

Se han redoblado esfuerzos con la policía y el 
Ejército, sobre todo en interdicciones, siempre con 
presencia de fiscales FEMA. También se están 
retomando algunos controles, pero el trabajo real que 
se necesita es otro: inteligencia operativa, presencia 

Lee la entrevista completa

ENTREVISTA

https://www.desdeadentro.pe/2025/06/frank-almanza-coordinador-nacional-de-fema-la-mineria-ilegal-no-se-enfrenta-solo-con-operativos/
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SOSTENIBILIDAD

NOMBRAMIENTOS
Abraham Chahuán asumió el cargo de presidente y 
gerente general interino de Compañía Minera Antamina, 
tras la licencia solicitada por Adolfo Heeren por razones 
personales. Chahuán ocupa actualmente la presidencia 
del Directorio de la empresa.

María Soledad Guiulfo fue designada como nueva 
directora independiente de Electro Dunas, tras la renuncia 
de Cayetana Aljovín Gazzani. Su nombramiento tendrá 
vigencia hasta el 18 de marzo del 2026, cuando culmina 
el periodo del actual Directorio.

Simeón Peña fue designado gerente general de 
Hidrandina, tras la culminación de la encargatura que 
ejercía en el mismo cargo desde noviembre del 2024.

Giovanni Terzano fue designado como nuevo gerente 
de la División de Productos & Canales Digitales para 
Empresas del BCP. Francesco Piaggio será el nuevo 
gerente de la División de Banca Empresas, Multinacional 
e Institucional, y Gerardo Moreno asumirá el puesto 
de gerente de la División de Banca Corporativa e 
Internacional.
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Primax consolidó 
sus esfuerzos en 
sostenibilidad en el 2024
Primax, empresa de comercialización de 
combustibles del Grupo Romero, avanzó 
significativamente en su transición hacia 
operaciones más sostenibles durante el 
2024. Así lo consigna en su Reporte de 
Sostenibilidad 2024, publicado hace unas 
semanas. Uno de los hitos de la empresa 
fue la conversión de 75 estaciones 
de servicio a sistemas de eficiencia 
energética, incluyendo la instalación de 
luminarias LED y equipos de refrigeración 
ecológicos. Estas medidas permitieron 
reducir el consumo energético.

En línea con su compromiso ambiental, 
Primax recuperó 13.13 toneladas de 
aceite industrial usado, incorporándolo 
a procesos productivos bajo principios 
de economía circular. Asimismo, impulsó 
campañas de reforestación urbana en San 
Juan de Miraflores, recuperando 3,400 m2 

de áreas verdes, con la participación de 
450 voluntarios.

ProInversión: Hospital de Azángaro 
beneficiará a 295 mil personas con 
una inversión de S/ 236 millones 

El Gobierno Regional de Puno y el consorcio formado por las 
empresas Minsur S.A. y Ferreyros S.A. suscribieron un convenio 
de inversión pública mediante la modalidad de Obras por Impuestos 
para el financiamiento y ejecución del proyecto de mejoramiento y 
ampliación de los servicios de salud del Hospital Carlos Cornejo 
Roselló Vizcardo, ubicado en la provincia de Azángaro. 
 
El proyecto de salud, que demandará una inversión estimada de S/ 
236.7 millones, beneficiará a casi 295 mil habitantes de Azángaro y 
su adjudicación se concretó con la asistencia técnica legal gratuita de 
ProInversión a los funcionarios del gobierno regional durante todo el 
proceso. 
 
El convenio fue firmado por el gobernador regional de Puno, Richard 
Hancco y el representante del consorcio, Gonzalo Quijandría. En el 
evento también participó el titular de ProInversión, Luis Del Carpio, y 
la directora de Inversiones Descentralizadas de la agencia, Denisse 
Miralles.

Leer másLeer más

https://www.desdeadentro.pe/2025/06/primax-consolido-sus-esfuerzos-en-sostenibilidad-en-el-2024/
https://www.desdeadentro.pe/2025/06/proinversion-hospital-de-azangaro-beneficiara-a-295-mil-personas-con-una-inversion-de-s-236-millones/
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Ante la preocupación por el cambio climático y la gestión responsable de los recursos, el Ministerio 
del Ambiente distinguió a Hidrandina como una de las Instituciones públicas ecoeficientes modelo 
(EcoIP), por su labor en la reducción del consumo de papel, agua, energía eléctrica y otros insumos 
clave, todo ello en beneficio de la población.

PIQUEO GREMIAL

Leer más

Leer más

Leer más

La Junta de Administración del Fondo de Desarrollo 
Permanente del Distrito de Puinahua (Fondo 2.5) 
aprobó un proyecto de desarrollo que beneficiará 
a cerca de 280 estudiantes de educación superior, 
universitaria y técnica del distrito loretano, con un 
apoyo económico para cubrir una parte de los 
gastos de su carrera. PetroTal aporta el 2.5% de 
valor de su producción fiscalizada a este fondo.

Southern Perú apoyó 
cosecha de 3,000 hectáreas 
de arroz en el valle de Tambo
En el marco del programa “Tecnificando el Agro”, 
el equipo de Relacionamiento Comunitario de 
Southern Perú culminó con éxito la campaña 
de Cosecha de Arroz 2025, una labor que va 
más allá de lo agrícola y que se convierte en una 
muestra concreta de colaboración y compromiso 
con las familias del valle de Tambo, en Arequipa.

Fondo 2.5 de Puinahua financia 
280 becas de educación 
superior para jóvenes 

Hidrandina lidera gestión ecoeficiente en el sector energético

En el marco del Convenio de Cooperación 
Interinstitucional suscrito por diversas empresas mineras 
que operan en la zona, Minera Bateas empezó los 
trabajos de mantenimiento vial en el distrito de Caylloma. 
Esta intervención responde a un compromiso conjunto 
de las compañías firmantes: Minera Bateas, Tambomayo 
(Buenaventura), Auriverde (AMG), León Dorado, Max 
Pala y Pulpera.

Minera Bateas empezó 
trabajos de mantenimiento 
vial en Caylloma

Leer más

https://www.desdeadentro.pe/2025/06/cerca-de-280-becas-de-educacion-superiorpara-jovenes-de-puinahua-gracias-al-fondo-2-5/
https://www.desdeadentro.pe/2025/06/minera-bateas-empezo-los-trabajos-de-mantenimiento-vial-en-caylloma/
https://www.desdeadentro.pe/2025/06/hidrandina-lidera-su-gestion-ecoeficiente-en-el-sector-energetico-a-nivel-nacional/
https://www.desdeadentro.pe/2025/06/southern-peru-apoyo-a-cosechar-3000-hectareas-de-arroz-en-el-valle-de-tambo/
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En el marco de su compromiso con el desarrollo comunitario, Nexa lideró el programa “Mujeres 
que transforman” en la zona de Cajamarquilla (Lurigancho-Chosica), una iniciativa orientada a 
empoderar a las mujeres que lideran ollas comunes y fortalecer sus capacidades emprendedoras 
para garantizar la sostenibilidad alimentaria en contextos vulnerables.

PIQUEO GREMIAL

Leer más

Leer más

Leer más

La empresa eléctrica Pluz Energía destacó 
los resultados de sus principales iniciativas 
ambientales, centradas en la economía circular, 
valorización de residuos y reciclaje textil. Gracias a 
estas acciones, la compañía logró evitar la emisión 
de 11,983.7 toneladas de CO2, equivalente a las 
emisiones de 2,600 automóviles. 

Las Bambas y Municipalidad 
de Challhuahuacho inician 
ejecución de convenio marco
Minera Las Bambas y la Municipalidad Distrital 
de Challhuahuacho iniciaron la ejecución de 
los acuerdos del tercer subgrupo de trabajo 
del Convenio Marco, mediante la suscripción 
de cuatro convenios específicos para el 
financiamiento por S/ 5.8 millones en proyectos 
orientados al mejoramiento de las capacidades 
operativas de la municipalidad en materias de 
salud, medio ambiente e infraestructura vial.

Pluz Energía evitó emitir más 
de 11 mil toneladas de CO2 
con iniciativas sostenibles

Nexa y Caja Arequipa impulsan la sostenibilidad en ollas 
comunes de Lurigancho-Chosica

La fondista Zaida Ramos, natural del distrito de 
Salcabamba, en la provincia de Tayacaja (Huancavelica), 
campeonó en la categoría femenina de la Media Maratón 
de Lima 42K 2025, celebrada el pasado 25 de mayo. La 
deportista agradeció a su entrenadora, a su comunidad y 
a Kallpa Generación, operadora de la central Cerro del 
Águila, que viene respaldando su desarrollo como atleta.

Tayacajina rompe récord nacional 
en la Media Maratón de Lima 42K

Leer más

https://www.desdeadentro.pe/2025/06/pluz-energia-evito-la-emision-de-mas-de-11-mil-toneladas-de-co2-gracias-a-iniciativas-sostenibles/
https://www.desdeadentro.pe/2025/05/tayacajina-rompe-record-nacional-en-la-media-maraton-de-lima-42k/
https://www.desdeadentro.pe/2025/06/nexa-y-caja-arequipa-impulsan-la-sostenibilidad-de-ollas-comunes-en-lurigancho-chosica/
https://www.desdeadentro.pe/2025/06/minera-las-bambas-y-la-municipalidad-distrital-de-challhuahuacho-inician-la-ejecucion-del-convenio-marco-por-s-5-78-millones/
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HISTORIAS

Nuestra dependencia de la plata en el 
mundo digital es absoluta. Cada dispositivo 
electrónico que utilizamos contiene este 

precioso metal en sus componentes internos. 
Los teléfonos inteligentes, por ejemplo, 
incorporan pequeñas cantidades de plata en 
sus circuitos impresos, permitiendo la rápida 
transmisión de datos que hace posible nuestras 
comunicaciones instantáneas.

Los ordenadores portátiles y las tabletas también 
dependen de las propiedades conductoras de 
la plata para funcionar eficientemente. Incluso, 
cuando encendemos un electrodoméstico 
común, como un refrigerador o una lavadora, 
estamos activando interruptores que contienen 
contactos de plata diseñados para soportar miles 
de ciclos de uso sin deteriorarse.

En el campo de las energías renovables, la 
plata se ha vuelto indispensable. Los paneles 
solares que se instalan cada vez más en tejados 
urbanos utilizan pasta de plata para capturar y 
conducir la energía del sol. 

GUARDIÁN DE LA SALUD
Las propiedades antimicrobianas de la plata 
han sido aprovechadas por la medicina 
desde tiempos ancestrales. Hoy en día, los 
hospitales utilizan vendajes impregnados con 
nanopartículas de plata para tratar heridas 
complejas, acelerando la cicatrización mientras 
previenen infecciones peligrosas.

En nuestros hogares, la plata nos protege 
de manera invisible. Muchos sistemas de 
purificación de agua incorporan filtros con plata 
para eliminar bacterias y virus, garantizando 
que el agua que bebemos sea segura. Incluso 
en nuestra ropa, algunas prendas deportivas 
incluyen hilos de plata para combatir los malos 
olores causados por bacterias.

EN EL HOGAR Y LA VIDA DIARIA
Al mirarnos cada mañana en el espejo del baño, 
pocos sabemos que ese reflejo nítido es posible 
gracias a una fina capa de plata aplicada sobre 

el vidrio. Esta misma tecnología se emplea en 
ventanas de edificios modernos, ayudando a 
regular la temperatura interior mientras mantienen 
la transparencia.

En la cocina, aunque los cubiertos de plata maciza 
puedan parecer un lujo del pasado, muchas 
aleaciones modernas incluyen este metal para 
mejorar su durabilidad y resistencia a la corrosión. 
Algunas ollas y sartenes de alta gama incorporan 
plata en sus superficies para garantizar una 
distribución uniforme del calor.

Los artistas y diseñadores continúan valorando 
la plata por sus cualidades estéticas. Desde 
joyería contemporánea hasta elementos 
decorativos, el brillo único de este metal sigue 
siendo sinónimo de elegancia y sofisticación. En 
el mundo del arte, las técnicas de pintura al óleo 
tradicionales aún utilizan plata para crear efectos 
luminosos especiales.

FR
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La plata:  un metal (casi) invisible

Cada dispositivo 
electrónico que 

utilizamos contiene 
este precioso 
metal en sus 

componentes internos

Lee la historia completa

En cada rincón de nuestra vida moderna, la plata juega un papel esencial, aunque discreto. Este versátil 
metal, más allá de su uso en joyería, se ha convertido en un componente clave de la tecnología, la medicina 
y los objetos que usamos diariamente.

https://www.desdeadentro.pe/2025/06/la-plata-un-metal-casi-invisible/

